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Aos12(doze) dias do mês de novembro do ano de 2024, às 10h00 (dez 
horas), sob a presidência em exercício da vereadora Silvânia Barbosareuniu-
se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564,bairro Jaraguánesta capital, sendo realizada de forma híbrida, presencial 
e remotacom as presenças dos vereadores:Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, 
Cleber Costa,Chico Filho, Davi Davino, Dr Valmir Gomes,Fernando Hollanda, 
Francisco Sales, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda,José Márcio Filho, 
Kelmann Vieira, Leonardo Dias, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Samyr Maltae 
Teca Nelma. Foi colocada para aprovação do plenário a ata da sessão 
anterior.NoGrande Expedientecomo primeiro orador, vereador Francisco 
Sales utilizou a tribuna para dizer que está preocupado com o desenrolar 
desse país, exemplo a defesa em Brasília por parte da esquerda (politica) 
referente a jornada de trabalho 6x1. O parlamentar explicou a respeito dessa 
dinâmica de trabalho. Comentou que é o dinheiro não nasce do poder 
público e sim do esforço do trabalho produtivo. Lamentou a fala do 
presidente de republico quando disse que os empresários são vagabundos. 
Fez apelo para que a bancada alagoana federal vote a favor dos 
empreendedores, pois a carga tributária desse país é enorme. Por fim, 
deixou claro que o governo não é para gerar empregos, fazendo duras 
críticas ao presidente Lula. Em aparte o vereador Cleber Costa defendeu que 
de fato arrecadação x produção tem que estarem juntas. Pontuou que uma 
Casa legislativa recebe inúmeros projetos e acredita que o fim essa jornada 
de trabalho de trabalho não irá passar. Por fim discorreu sobre o seu 

Baixado Em: 30/04/2025



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
entendimento da matéria supracitada. Retornando o orador teceu mais 
comentários quanto o tema em questão deixando claro a importância de 
trabalhar juntos empresários e trabalhador. A presidente em exercício 
registrou a presença do ex vereador Fábio Rogério que está assistindoa 
sessão na galeria desta Casa. A segunda oradora vereadora Teca Nelma 
disse estar muito feliz pelo debate neste parlamento da jornada 6x1 e faz 
ampla explanação sobre o tema para falar da necessidade do trabalhador 
que muitas vezes não consegue participar do debate político por estar em 
sua labuta diária. Mencionou o projeto do vereador eleito Rick Azevedo cujo 
o título é Vida Além do Trabalho. Discorreu sobre a PEC da debutada Erica 
Hilton a respeita do fim da jornada (escala de trabalho) 6x1 dando exemplos 
de outros países que tem essa escala diferenciada e são verdadeiras 
potências mundiais. O texto apresentado pela deputada Erika Hilton (PSOL-
SP) propõe que o regime de trabalho estabelecido na Constituição Federal 
de 1988 — de 44 horas semanais distribuídas em até seis dias e a 
obrigatoriedade de 24 horas de descanso após o sexto dia trabalhado — seja 
substituído por um regime de 36 horas semanais e a adoção da escala 
4×3, em que quatro dias de trabalho são seguidos por três de descanso.A 
base para a proposta é um abaixo-assinado do VAT (Vida Além do 
Trabalho), movimento que, inspirado em uma tendência internacional, 
associa o excesso de trabalho à exaustão e aos distúrbios psicológicos, e 
demanda equilíbrio entre produtividade, vida pessoal e saúde mental. A 
petição para erradicar a escala 6×1 alcançou 1,3 milhão de assinaturas 
virtuais.Levantado pelo movimento social, o texto defende que a jornada 
atual “frequentemente ultrapassa os limites razoáveis e causa exaustão física 
e mental dos trabalhadores”, argumenta que a semana de quatro dias foi 
adotada por outras nações e pode gerar “cerca de 6 milhões de postos de 
emprego” no país, estimativa adaptada de um estudo do Dieese 
(Departamento Intersindical e Estatística e Estudos Socioeconômicos) que 
projetou 2,5 milhões de novos empregos, no limite, em caso de redução da 
jornada de trabalho de 44 para 40 horas semanais.A parlamentar fez um 
comparativo na época quando foi aprovado o 13o salário para os 
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funcionários. Enalteceu os deputados federais alagoanos que assinaram a 
supracitada PEC pelo fim da escala 6x1, foram: deputado Paulão, Rafael 
Brito, Marx Beltrão e Daniel Barbosa. Em aparte o vereador Francisco Sales 
comentou que na atual escala 6x1 várias grandes redes fecharam as portas. 
Continuou fazendo críticas ao governo federal na pessoa do presidente Lula. 
Sugestionou que a oradora quando sair dessa sessão vá conversar com o 
setor produtivo a respeito do fim da jornada de trabalho em questão. 
Retornando a oradora defendeu suas afirmações em tribuna. O terceiro 
orador vereador Cleber Costa lembrou a todos presentes o dia da 

Consciência Negra comemorado na próxima segunda-feira. Solicitou 
quepossa ser colocada em pauta uma sessão solene em alusão a causa 
citada para que seja aprovada na próxima terça-feira.O quarto orador 
vereador Chico Filho mencionou sua preocupação quanto a PEC VAT (fim 
da jornada 6x1) e afirmou desconhecer algum país que essa redução tenha 
dado certo. Pontuou que sua preocupação está também na cultura do povo 
que muitas vezes deixa de trabalhar para receber o bolsa família. Salientou 
que o governo federal deve investir em melhoria de mão de obra bem como 
melhoria do transporte público com projetos de mobilidade urbana. Afirmou 
que os empresários vivem em outro momento, dando exemplo do senhor 
Abdias, proprietário das lojas Abys que era um engraxate e hoje um 
empresário de sucesso. Comentou que muitos empresários brasileiros 
querem sair do país porque não são respeitados. Pontuou a enorme carga 
tributárias que os mesmos enfrentam. Fez críticas como hoje é pago o bolsa 
família. Lamentou que o governo federal muitas vezes culpabiliza os 
empresários, mas esquece que são os empresários que tem a 
responsabilidade em tornar o Brasil em um país de primeiro mundo. Em 
aparte o vereador Francisco Sales parabenizou o pronunciamento do orador 
e pediu a vereadora Teca Nelma que respeite a sua história. Discorreu sobre 
a sua trajetória de vida. Passou a tratar a respeito da carga tributária. 
Mencionou que a vereadora Teca Nelma é de família de posses e não sabe 
o que é uma vida difícil. Por fim, aconselhou a vereadora a conversar com 
quem gera renda em nosso estado. Retornando o orador teceu mais 
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subsídios quanto o tema. Em aparte o vereador Cleber Costa trouxe 
informações sobre a reforma tributária.Pela Ordem a vereadora Teca Nelma 
deixou uma frase da esquerda “se a classe trabalhadora tudo produz, a tudo 
lhe pertence.” Por fim, defendeu a PEC em questão.Passando para o 
Prolongamento do Expedientefoi lido: PL – Vereador Leonardo Dias, 
protocolo web n 11070004/2024; PL – Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo 
web n 05070033/2024. Feita a chamada para a Ordem do Diafoi constado 
quórum regimental. Foram lidos e aprovados: Indicações – Vereador 
Brivaldo Marques, todos em Discussão Única, protocolo web n(s) 
11070005/2024 a 11070007/2024, 11070013/2024, 11070015/2024, 
11070017/2024, 11070019/2024, 11070025/2024 a 11070027/2024, 
11070029/2024 a 11070033/2024; Indicações – Vereador Leonardo Dias, 
todos em Discussão Única, protocolo web n(s) 11060031/2024, 
11060033/2024, 11060034/2024 e 11060036/2024; Indicações – Vereador 
Aldo Loureiro, todos em Discussão Única, protocolo web n(s) 11080005/2024 
a 11080007/2024; Indicações – Vereador Siderlane Mendonça, ambas em 
Discussão Única, protocolo web n(s) 11080015/2024 e 11080002/2024; 
Indicação – Vereadora Teca Nelma, em Discussão Única, protocolo web n 
11070031/2024; PDL – Vereadora Olívia Tenório, em 2ª Discussão Tenório, 
protocolo web n 05290033/2024; PDL – Vereador Eduardo Canuto, em 2ª 
Discussão, protocolo web n 04150033/2024; PDL – Vereadora Olívia 
Tenório, ambos em 1ª Discussão, protocolo web n(s) 06030030/2024 e 
05290032/2024. Pela Ordem os vereadores Teca Nelma e Chico Filho 
solicita inclusão de PL de autoria dos mesmos na pauta da ordem do dia. 
Sendo deferido o da vereadora Teca Nelma e do vereador Chico Filho 
ficando pautada para ordem do dia de amanhã e a promulgação foi 
direcionada ao presidente da Casa, vereador Galba Netto. Dando 
continuidade à ordem do dia foi lido e aprovado: PDL – Vereadora Teca 
Nelma, em 1ª Discussão, protocolo web n 06140028/24 (discutido pela 
autora e pelo vereador Cleber Costa, que também subscreveu). No 
Expediente Finalusou da palavra o vereador Leonardo Dias mencionou 
que está na cidade de Brasília. Passou a tratar da PEC 6x1 e os impactos 
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que a redução da jornada de trabalho causaria. Questionou se a vereadora 
Teca Nelma já adotou a redução da jornada de trabalho em seu gabinete e 
na Pestalozzi. Facultada palavra a vereadora Teca Nelma pontuou que a 
Pestalozzi não é gerida por essa parlamentar e a mesma é uma instituição 
filantrópica. Deixou registrado o seu apoio aos trabalhadores do hospital 
veredas que estão em greve por conta do não pagamento dos salários. E 
espera que o referido hospital regularize essa situação.Nada mais havendo a 
tratar foi encerrada a presente sessão e convocada outra para amanhã em 
horário regimental. Maceió-AL, 12de Novembro de 2024 -João Antônio Leite 
de Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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